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グループホームやよい 

小規模多機能型居宅介護やよい 

アシストリビングホームやよい 

運営推進会議議事録 

 

 

 日付：平成２９年２月２１日（火） 

時間：1 4 時 ～ 1 5 時 

場所：アシストリビングホームやよい 

 

 

司 会：勝水 恵子（小規模多機能型居宅介護やよい 管理者）  

石黒 耕次 (グループホームやよい ホーム長) 

書 記：松下 龍一（事務員） 

参加者：富田健悟 様（民生委員） 

    前田涼子 様（釧路短期大学） 

    根岸真央 様（東部北地域包括支援センター） 

    山本千恵 様（ご家族様） 

    児玉 広 様（ご利用者様） 

    松澤タケ子 様（ご利用者様） 

  

１ 挨拶 

 

 

２ 運営推進会議とは 

 利用者や利用者の家族、市町村職員、包括支援センター、地域住民の代表者、小規模多機能型居

宅介護、グループホームについて知見のある代表者に対し、提供しているサービス内容等を明らか

にすることにより、事業所による利用者の抱え込みを防止し、評価されることでサービスの質の確

保を図ることを目的として設置する。 

（参考文献「小規模多機能ホームとは何か」小規模多機能ホーム研究会 編） 

 

 

 

 

 

 



2 

３ 事業運営報告 

■１２・１月の介護度別サービス利用状況 

 

 ■サービス内容・行事等  

グループホームやよい  １２月 

１３日  誕生会             ９名 

１８日  大忘年会           １８名 

２４日  クリスマス会         １７名 

２６日  賛美歌演奏会         １７名 

グループホームやよい   １月 

１日  初詣              ５名 

７日  新春カルタ大会         ９名 

１８日  ＤＶＤ鑑賞           ８名 

※その他、体操・レク歩行訓練を日々行っております。 

小規模多機能型居宅介護やよい １２月 

  ８日 日本舞踊鑑賞           １８名  

１０日 ＤＶＤ鑑賞            １６名 

１１日 クリスマスツリー飾り        ８名 

  １７日 キャリアパス参加         ３名 

２５日 クリスマス会           １９名 

小規模多機能型居宅介護やよい  １月 

  １日 カラオケ大会           １５名 

１３日 ＤＶＤ鑑賞            １7名 

１５日 かるた大会            １４名 

※その他、体操・レク・工作・歩行訓練・頭の体操を日々行っております。 

 

 

 

要介護 

１２月 

グループホーム

やよい 

１月 

グループホーム 

やよい 

１２月 

小規模やよい 

１月 

小規模やよい 

要支援１ 

要支援２ 

要介護１ 

要介護２ 

要介護３ 

要介護４ 

要介護５ 

 

 

１名 

０名 

９名 

５名 

３名     

 

 

１名 

０名 

９名 

５名 

３名 

２名 

２名 

２名 

７名 

７名 

１名 

３名      

２名 

２名 

２名 

７名 

５名 

１名 

３名 

計   １８名   １８名    ２４名    ２２名 
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■利用者ご家族・地域の方からの声 

《グループホームやよい》 

 ・今回も忘年会に参加させていただきました。また来年も参加できるよう母をお願いします。 

【回答】 

来年も心身ともに健康で参加できるよう努めます。 

 

・本人の好きなものや、食べれる物を何でもいいので買ってきてください。 

【回答】 

  分かりました。他の利用者の目が少ないので体操後や、食後、おやつ時に提供します。 

 

《小規模多機能型居宅介護 やよい》 

・運動器具を一般開放しており、ご家族様からも「使ってみたい」とあり。 

【回答】 

毎週水曜日に開放していますので、是非、ご利用下さい。 

 

・誕生会を初めて、外食で行い「参加できて、よかったです。又、一緒に出かけたいです」。                                                         

【回答】 

楽しんで頂けてなによりです。よい思い出が増え、こちらも嬉しいです。 

 

■１２・１月の事故報告について 

 グループホーム 

やよい 

   １２月 

グループホーム 

やよい 

   １月 

小規模 

やよい 

１２月 

小規模 

やよい 

１月 

アクシデント    ０件 １件      ０件      ０件 

インシデント    ２件 ５件 ３件 ２件 

ヒヤリハット    ３件 １件 １件 １件 

グループホームやよい 

１２月 

 アクシデント     ０件  

インシデント     ２件  座り込み、転倒 

ヒヤリハット     ３件 独歩×２ 階段昇降 

 

１月 

アクシデント     １件 転倒による骨折 

インシデント      ５件 転倒×３、薬の吐き出し、服薬セットミス 

ヒヤリハット     １件 センサーマット引き忘れ  
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小規模多機能型居宅介護やよい 

１２月 

インシデント     ３件  転倒×２、薬セットミス  

ヒヤリハット     １件 ベッドからのずり落ち  

  

１月 

インシデント     ２件 ベッドからのずり落ち、車椅子からのずり落ち 

ヒヤリハット     １件 ベッドからのずり落ち  

 

４ 質疑応答（意見交流） 

 

 山本 様 － 特にありません。 

 松澤 様 － あまり幸せ過ぎて。ただ、ボケの年寄りの考えで、まだ足が利くので、社員が出か

ける時に、車に乗って気晴らしに行きたいと思うんです。そういうふうにしてもらう

と、本当に嬉しいです。許してもらえれば幸いです。 

   石黒 － 外に出ることは大事ですし、気分転換にもなりますよね。 

 前田 様 － 今年のインフルエンザの方は、大丈夫だったのですか。 

   石黒 － 昨年は、グループホームやよいでは、2月から、インフルエンザが５～６名立て続

けに出て、大変な思いをしました。今年は、利用者様誰一人も感染していなくて、安

心していますが風邪症状（咳や鼻水）のかたが 3名ほどいらっしゃいます。 

   勝水 － 小規模やよいでも、インフルエンザは０名です。胃腸炎が流行していると言います

が、胃腸炎の方もいらっしゃらないです。 

 前田 様 － 皆さん、予防接種は打たれたのですか。 

   石黒 － 昨年の 11月に、吉川メディカルクリニックの吉川医師にお願いして、グループホ

ームやよい・小規模やよいで、予防接種をほぼ全員行いました。 

 前田 様 － 今、小学校で流行していますので、これからという事もあるんですよね。 

   石黒 － 今、小学校では、どの辺が流行していますか。 

 前田 様 － 管内では、別保が出てましたね。何件かあるみたいで、流行すると介護施設の方も

罹っているというケースもあります。お見舞いに来た人からうつったとか。この辺は

どうかなと思いまして。 

   石黒 － 前回のインフルエンザの蔓延は、ご家族様の出入りがあった次の日だったり、２～

３日後に、熱が３８℃近く出たりして、検査キットで調べたら、インフルエンザだと

わかりました。対応が後手に回って、他の利用者様に感染した経緯がありました。 

       今年に関しては、ご家族様には、長居されることを遠慮して頂いて、面接の時間の短

縮を図っています。 

 前田 様 － 介護の職員の方は、土日は少ないのですか。 

       私の母が、小規模まことに居るのですが、土日は２名しかいないんです。私たちが見

ている時間帯は。それって普通ですか。 
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石黒 － ２名の他にも、時間帯の中でも、パートさんがいます。必ず、小規模の場合でも、一日

の職員の勤務時間で４８時間以上の基準というのがあって、６時から２１時の時間帯

で決められています。 

 前田 様 － いつも１０時から１６時の間に行っていますから。ただ、介護の方がお辞めになっ

たり、忙しくて不足なのかどうか、一瞬心配になったのですけど。 

   勝水 － ３対１で、ご利用者様３人に対して、職員１名の割合がありまして、土日でご利用

者様が少なかったりした時には、職員が少ない事もあります。 

 前田 様 － そうですよね。そんな感じは、ないとはいえないですよね。いつもいらしたおじい

ちゃんが２人いないけど、出かけたか、いらっしゃらないかと思いますもね。 

   石黒 － グループホームに関しては、早番・日勤・遅番・夜勤・当直を、必ず１日の中に組

み込んで、当直を２０時３０分から６時３０分の間、何かあったら緊急対応する為に

配置しています。 

 児玉 様 － ここに入ると楽し過ぎてしまうんですよね。それで、体調がおかしいかなと思うん

だけど。それでもって、かえって困っている感じ。皆さん、よくやってくれますよ。

感謝しています。それだけですか。 

   石黒 － 出来ることは、児玉さんや松澤さんに手伝ってもらいながらいいかなと思います。 

 児玉 様 － みんな若い者ね。やる人も大変だけど。みんなよくやってくれる。 

   石黒 － 他の施設の職員の年齢構成はどうなっているんでしょうね。平均で、どれくらいな

のでしょうか？ 

 根岸 様 － はっきり、職員の年齢層がどの位かは出てないんですけど、まことさんは、比較的

若い印象はありますよね。まこと通信では、成人を迎えた方がいて、お若い方が多く

て活気があるという印象はうけますよね。 

   石黒 － グループホームやよいでも、22歳の職員が 6名。 

 根岸 様 － 若い方がいらっしゃると、他の皆さんも、利用者さんも、元気をもらうという声が

多いですよね。 

 前田 様 － 何かしたいと思うことがありますか。仕事か何かあった方が、生き甲斐ができます

よね。 

 児玉 様 － テレビを見てるか、パソコンをやったりしている。ゲームだけどね。 

 前田 様 － ゲームだって頭使いますよね。 

   勝水 － 麻雀とかも、頭使いますよ。 

 児玉 様 － 麻雀が好きな方がいて、土日に迎えに行くと、必ずテレビを見てるんだわ。将棋見

てるの、面白いんだって。ある程度見たら、嫌になってくるけどね。全然嫌にならな

いんだって。 

 前田 様 － やっぱり、あれですよね。特に、最初に入ってきた男の方は、今までと違う環境だ

とはっきりわかるので、いろんなテレビとかニュースや新聞を、どんどん話してもら

って、世界や色々なことに目を向けて、いつも話をすると、脳も活性化する。やっぱ

り、刺激がないと、３～4年すると、なんとなく刺激が伝わらなくなる。私の母がそ

うだった。最初の１～2年は、元気だったけど。 

 児玉 様 － 僕も、もう少しで 1年になる。外に出ようと思うけど、なかなか出てないもね。 

   勝水 － 児玉さんは、車を運転して出かけられるんですよ。 
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 前田 様 － それも心配ですけどね。 

 児玉 様 － 心配してくれるのも、気の毒だなと思い、なかなか出ないようにしてるんだ。 

   石黒 － 冬場は、どうしても路面が滑りやすくなっているので、控えた方がいいかもしれま

せんね。 

 前田 様 － そういう時は、一人で行って、一人で帰って来られても OK なんですか。まだ、

若いですよね。 

 児玉 様 － 若いったって、もう年だろ。 

 前田 様 － 個人差があるから、80歳も若いし、90歳も若いし。 

 児玉 様 － 本当に、ここにいる人は若いもね。 

   勝水 － 見習わないと、皆様おしゃれで。 

 富田 様 － 特にないですよね。 

 前田 様 － 富田さんは、お茶をされてますよね。ずっと一緒だったんです。習っている所は違

いますけどね。お茶の先生ですよね。着物とか、袴が、かっこいいんですよ。 

   石黒 － 是非、一緒にお茶とかしていただきたいですよね。お茶に詳しいご利用者様もいら

っしゃるので、来られたら、とても喜ぶと思います。まだ、ご自宅でお茶を行ってい

るのですか？ 

 富田 様 － 教えてはいません。71歳ですから。まだ、習いには行ってますけど。 

 根岸 様 － ちょっとお伺いしたいんですけど。 

       小規模やよいの、運動器具を一般公開していらっしゃるチラシを頂いて、まことさん

は、凄い事をしていらっしゃるなと思っています。前回の会議でも、お話しされてい

たのですけど、地域のニーズをくみ取りながら、続けていきたいというお話をされて

いたのですけど、始まってから、今のところどうですか。 

   勝水 － 毎週来られている方が 1名。隔週で、ご夫婦で来られている方がいます。 

 根岸 様 － その方は、ご利用者さんのご家族さんとか、それとも全然関係ない地域の方とか。 

   勝水 － 毎週来られる方は、地域の方で、ご夫婦の方は、スタッフのご両親です。 

 根岸 様 － 1日 3名と聞いていまして、これ以上人数を増やすという予定は、今のところない

のでしょうか。 

   勝水 － 今のところはありません。 

 根岸 様 － 何時も満杯という感じですか。 

   勝水 － まだ、余裕があります。 

 根岸 様 － 送迎がないというお話だったんですが、毎週来られている方は、遠い所から来られ

ているのか、この近くからか。 

   勝水 － 南大通りから、歩いて来られています。 

 根岸 様 － お若い方なんですか。 

   勝水 － 70 歳ぐらいだと思います。運動をして、マッサージチェアでマッサージして、お

茶を飲んで帰られます。 

 根岸 様 － 満喫してますね。私達も、けっこうニーズが多くて、介護認定を受けていると言っ

ても、こうやって運動をやっている所が無いですかという問い合わせがある。そうい

う所が無い中で、まことさんが力を入れてくださっているというのは、すごくありが

たいことで、今後、お問合せしたいと思いますが。問い合わせ先は。 
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   勝水 － 大町事務所で、担当は酒井です。 

 根岸 様 －予約がいるんですよね。 

   勝水 － はい、そうです。 

 

５ その他  

 

《グループホームやよい》 

 職員の採用 

１２月１日 川井 真奈美 

１月２３日 倉向 桂子 

 

《小規模多機能型居宅介護やよい》           

職員の採用                  

なし 

 

次回開催予定日の確認  日時：平成２９年４月１８日（火） 14時～15時  

場所：アシストリビングホームやよい 

                 以上 


